
Compte-rendu  

Réunion plénière Conseil de Quartier Nation Alexandre Dumas  

Jeudi 7 mars – Ecole élémentaire Alexandre Dumas 

 
Rappel de l’ordre du jour :  

 
I. Atelier Culture et Animations de quartier  

II. Atelier déplacement et cadre de vie  
III. Atelier solidarité  
IV. Point d’info inter-conseil de quartier Culture-Art : identification du groupe de rédaction pour 

le Journal du quartier  
V. Atelier Végétalisation Économie Circulaire / Rue aux écoles  

VI. Vote d’une dépense d’investissement : vidéoprojecteur portatif 
VII. Renouvellement de membres du groupe d’animation et appel aux volontaires  

 

Introduction de Jean-Baptiste Ingold, conseiller de quartier NAD et membre du groupe d’animation.  
 
Introduction de Jérôme MEYER, Adjoint au Maire chargé des affaires scolaires, référent du conseil de quartier 
Nation/Alexandre Dumas, qui remercie l’ensemble du conseil de quartier pour le travail fourni et évoque les 100 
projets déposés au budget participatif en janvier 2023, qui sont maintenant en phase d’études par les services.  

 
I) Atelier Culture et Animations de quartier  
 
Les membres de l’atelier annoncent une nouvelle projection à venir le 29 mars à 20h30 du film “A demain mon 
amour”. La soirée se poursuivra avec un débat en présence du réalisateur, Basile Carré Agostini.  
La bande annonce du documentaire est diffusé pendant la plénière. La projection se déroulera à la MJC Mercoeur 
(5 cité Souzy) mais sur réservation.  
 
Une conseillère de quartier membre de l’atelier invite à rejoindre l’atelier culture.  
 
Retour en images, sur les récentes activités de l’atelier. 
 
II) Atelier déplacement et cadre de vie 
  
Présentation d’un membre de l’atelier cadre de vie : l’idée est de pouvoir améliorer les déplacements des 
personnes dans le quartier. De plus en plus, les personnes vulnérables sont gênées par la circulation. Il y a 65% 
de personnes qui se déplacent à pied à Paris, majoritairement des jeunes et des seniors. Depuis la fin des 
trottinettes en libre-service les déplacements sont facilités. 
 
Le groupe de travail souhaiterait mettre en place des marches exploratoires pour permettre d’identifier les 
problématiques. La première marche devrait avoir lieu le 2 avril, puis une seconde le 27 avril, et une dernière 
le 25 mai. Le planning sera communiqué par la cellule des conseils de quartier. 
 
Réponse de Jean-Pierre CORSIA, Adjoint au Maire chargé de la Démocratie locale et de la Participation 
Citoyenne qui présente le Code de la rue et qui explique également que la police municipale veille aussi à ce que 
la circulation dans l’espace public soit respectée.  
 
Une conseillère de quartier prend la parole et trouve que le fait d’avoir des rues cyclables à double-sens est 
accidentogène. 
 
Jérôme MEYER, Adjoint au Maire chargé des affaires scolaires, élu référent du conseil de quartier 
Nation/Alexandre Dumas précise que le double-sens cyclable a été rendu obligatoire par le Code de la route et 
a permis de faire baisser les vitesses de circulation des voitures.  
 



Information sur l’entretien des toilettes publiques des jardins du conseil de quartier de NAD. Un projet 
a été voté au budget participatif 2023 sur la rénovation des toilettes dans les squares, le Conseil de quartier 
souhaite être associé à ce projet. La Mairie a bien pris en compte leur demande.  
 
Information sur l’amélioration de l’information des habitants : Le Conseil de quartier a recensé l’état des 
panneaux d’affichage et constate par ailleurs que certains sont utilisés par les écoles. 
 
Réponse de Jérôme Meyer, Adjoint chargé des affaires scolaires qui indique que la Mairie va faire le lien avec les 
services des affaires scolaires. Il demande à ce que les conseillers de quartier transmettent la liste des panneaux 
qui posent problème.  
 
Information sur la Propreté : un membre du Conseil de quartier revient sur les actions menées suite au plan 
propreté 2022.  
  
III) Atelier solidarité  
 
Point d’info sur le projet Cocoon et la précarité des personnes à la rue par un membre de l’atelier qui 
explique que le projet Cocoon sur Paris est né du budget participatif de 2016. Le projet est porté par l’association 
un Toit pour Toi et ses partenaires le Samu Social, le Groupe SOS Solidarités, les associations Entourage et Toit 
à Moi, la Fondation Agir Contre l’Exclusion. Le dispositif Cocoon repose sur deux piliers : la mise à l’abri et 
l’accompagnement social. Il se présente comme une solution de transition vers le logement. 
 
Aujourd’hui, l’implantation de ces abris est extrêmement complexe, car ils ne s’inscrivent pas dans la trame 
urbaine de la Ville de Paris. Dans le 12e arrondissement, les abris sont implantés dans la friche SNCF « Bercy 
Beaucoup », afin de respecter notamment les normes urbanistiques imposées par les ABF.  
 
Précisions apportées par la Mairie a posteriori : La problématique est différente dans le 11e qui n’a pas de bois, de grande friche et 
qui est un quartier très dense avec des contraintes fortes de l’espace public.  
Par ailleurs, ce dispositif ne permet pas aux personnes de sortir de la rue et d’avoir une solution d’hébergement durable. Les acteurs 
sociaux sont par ailleurs pour certains réservés sur ce dispositif.   
 
Jérôme MEYER, Adjoint au Maire chargé des affaires scolaires rappelle que la Mairie du 11e propose la salle 
Jean Aicard pour héberger des personnes sans abri, celle-ci est réquisitionnée au moins jusqu’au 31 mars.  
 
Point d’info projets Sport Adapté présenté par un membre de l’atelier qui rappelle que « le dispositif a été lancé 
à titre expérimental pour la 1ère fois en 2022 mais n’avait pas fonctionné car il n’avait pas su trouver son public. 
C’est un dispositif qui s’adresse à des personnes en situation de handicap mental. La demande liée au vœu de 
Maison de santé sport adapté concerne les affections longues durées qui ne sont pas prises en compte. » 
 
Jérôme MEYER, Adjoint au Maire chargé des affaires scolaires apporte des précisions : pour cette année 2023, 
la DJS s’est mise en lien avec la Direction des solidarités (DSOL) afin de programmer la venue de groupes sur 
ces créneaux. L’offre a mieux fonctionné, accueillant en moyenne une dizaine de personnes sur les créneaux 
disponibles. Le dispositif a vocation à être de nouveau proposé mais dans une version différente. Une réflexion 
est en cours entre la DJS, la Délégation Générale aux Jeux Olympiques Paralympiques et aux Grands Événements 
(DGJOPGE) et la DSOL à ce sujet. 
 
Une conseillère de quartier, membre de l’atelier prend la parole : “Nous avons travaillé sur l’isolement des 
personnes âgées. Le Conseil de quartier a fait un travail important avec l’EPS. Nous avons eu l’idée de reprendre 
le fichier des associations s’occupant de la solidarité dans le quartier NAD pour construire un réseau et mener 
un travail plus approfondi sur des projets sociaux en lien avec les associations du quartier.” 
 
IV) Point d’info inter-conseil de quartier Culture-Art : identification du groupe de rédaction pour le 
Journal du quartier  
 
Intervention d’une conseillère de quartier qui a lancé le projet, avec le soutien de la cellule des conseils de quartier. 
Elle annonce le projet de création d’un journal inter-conseil de quartiers et appelle à rejoindre l’équipe de 
rédaction. Il y a déjà deux membres et une graphiste a été contactée pour travailler sur le journal. Il sera soumis 
à la validation du Maire.  
  



 
 
V) Atelier Végétalisation Économie Circulaire / Rue aux écoles  
 
Présentation par un membre de l’atelier qui revient notamment sur le projet de réaménagement de l’avenue de 
Bouvines. Il a été présenté lors de la réunion publique du 27 février dernier à la Mairie du 11e. Les riverains ont 
pu découvrir les premières études de ce projet ambitieux qui permettra à terme de redonner toute sa place à la 
nature en ville avec la création de plus de 2200m2 d’espaces végétalisés. Un atelier se tiendra prochainement. La 
Mairie reviendra vers le Conseil de Quartier pour les informer de la date. La présentation est disponible sur le 
site de la Mairie du 11e.  
 
Un conseiller de quartier, membre et référent de l’atelier appelle à s’investir dans l’atelier.  
 
 
VI) Vote d’une dépense d’investissement :  
 
Le Conseil de quartier soumet un projet de dépense d’investissement au vote : l’acquisition d’un vidéoprojecteur 
portatif pour l’ensemble des Conseils de Quartier du 11eme avec les caractéristiques suivantes : 
 
* Luminosité : 3000 Lumens minimum 
 
* Poids : 1kg maximum 
 
* Utilisable dans une salle de réunion éclairée. A une distance jusqu’à 6mx 
 
* Budget inférieur à 600 euros 
 
Le vote :  
25 personnes présentes  
2 abstentions  
0 vote contre 
La dépense est adoptée.  
  
VII) Renouvellement de membres du groupe d’animation et appel aux volontaires  
 
Présentation de Jean-Pierre CORSIA, Adjoint au Maire chargé de la Démocratie locale et de la Participation 
Citoyenne qui rappelle que ces plénières sont l’occasion de renouveler les équipes d’animation. Les candidats se 
présentent pour un an et ils ont la possibilité de se représenter trois fois.  
Ils ont la possibilité de candidater jusqu’au soir de la plénière.  
 
Les candidats annoncés et membres du groupe d’animation sont : : 

- Jean-Baptiste Ingold  
- Olivier Bourguignon 
- Bertrand Kania 
- Simone Endewelt 
- Carole Leclerc 
- Michèle Priser 
- Corinne Brugeaud 

  
Jean-Pierre CORSIA, Adjoint au Maire chargé de la Démocratie locale et de la Participation Citoyenne, est 

intervenu pour présenter la démarche de l’évaluation des CQ avec Démocratie Ouverte (DO). 

 

La séance est levée et se termine par des discussions autour d’un pot amical. 

 


